

lunes 19 de diciembre de 2022

La Red de Huertos Comunitarios de La Laguna muestra a ACCEM los resultados del proyecto para extender sus beneficios sociales a los campamentos de migrantes

El programa de las áreas de Medio Ambiente y Bienestar Social lleva en su “ADN” el apoyo a colectivos vulnerables, la promoción de la salud, la cohesión social y la colaboración intergeneracional e intercultural



La Red Municipal de Huertos Comunitarios de La Laguna quiere ampliar los objetivos sociales de la iniciativa y, este viernes, los vecinos y vecinas que participan en las tres instalaciones actuales han mantenido un encuentro con representantes de la ONG ACCEM y con personas migrantes de los campamentos de acogida temporal (CATE) de Las Raíces y Las Canteras para compartir resultados e impulsar procesos colaborativos orientados a extender la experiencia local al colectivo de personas migrantes, un proyecto de acreditado valor terapéutico e impacto social que también quiere contribuir a mejorar el bienestar y la integración de las personas migrantes en el municipio.

En esta jornada de intercambio, que tuvo lugar en el huerto puesto en marcha en Cho Canino (Finca España) hace unos meses, las personas implicadas en esta sede y en las de San Matías y San Benito compartieron experiencias y proyectos, una acción fundamental para reforzar los vínculos dentro de la Red pero en la que se ha querido ir más allá, explicando los valores sociales y ambientales de la iniciativa a la ONG y realizando una plantación conjunta de hortalizas de temporada con todas las personas asistentes al encuentro.

La Concejalía de Medio Ambiente del Ayuntamiento de La Laguna, en el marco de la estrategia local “La Laguna, Municipio en Transición (LLMT 2030)”, promueve esta Red y proporciona el respaldo económico, técnico y administrativo, una iniciativa que cuenta con el respaldo del Área de Bienestar Social, ya que estos proyectos no solo buscan recuperar espacios urbanos abandonados, propiciar el cultivo de productos frescos y saludables para el consumo de las familias y avanzar en soberanía alimentaria y sostenibilidad ambiental, sino que se acompañan de un programa de acciones para fomentar la cohesión social, el envejecimiento activo, la lucha contra la soledad no deseada o la colaboración intergeneracional e intercultural.

Los objetivos generales de esta Red Municipal de Huertos Comunitarios, de hecho, incluyen generar comunidades sanas, solidarias y sostenibles, con una cultura de la participación y la solidaridad vecinal hacia colectivos vulnerables, además de facilitar un marco de referencia hacia la salud preventiva, identificar y diagnosticar realidades ocultas por falta de participación social, así como formar en conocimientos sobre alimentación sana, plantas medicinales, gestión de residuos, etc.

Estas instalaciones son las primeras de una Red Municipal que ya busca nuevas ubicaciones en suelo público y que contará con una ordenanza reguladora propia, que ya ha superado la primera fase de exposición pública. El programa cuenta con todos los recursos necesarios y con el apoyo del equipo de profesionales de la Asociación MAYE, que asesora, coordina y facilita toda la formación necesaria para que sean los propios vecinos y vecinas quienes, en un futuro próximo, se encarguen de gestionar el recurso de forma autónoma y con apoyo municipal.